

# Social Project: Tingkatkan Kepedulian Sesama Dengan Bakti Sosial Di Panti Asuhan Annisa Pekanbaru

Maya Rizki Sari\*<sup>1</sup>, Masril Masril<sup>2</sup>, Hanifah Hanifah<sup>3</sup>, Ayu Wahyuni<sup>4</sup>, Lisda Dhia Pratiwi<sup>5</sup>, Nilpa Angraini<sup>6</sup>, Rodiatul Mukaramah<sup>7</sup>, Rizkinisa Afsyah<sup>8</sup>, Nadia Rahma Sari<sup>9</sup>

<sup>1,3,4,5,6,7,8,9</sup>Program Studi Manajemen, STIE Mahaputra Riau

<sup>2</sup> Program Studi Akuntansi, STIE Mahaputra Riau

\*e-mail : [mayarizkisarii@gmail.com](mailto:mayarizkisarii@gmail.com)

## Abstract

*Social activity or better known as baksos (in bahasa) is an activity that manifests a sense of humanity between human beings. As fellow human beings, we are obliged to help each other, especially those who are less fortunate than us. Therefore, through this social service, we visited the orphanage with the aim of sharing and caring for those in need. This activity is a collaboration between lecturers and students which was carried out at the Annisa Orphanage Pekanbaru together with 26 children and 1 administrator of the Annisa Orphanage along with 2 representatives of HIMMARI. The form of activities carried out is in the form of making works and providing basic necessities. The results of this activity show that caring for others can be established, one of which can be improved by social projects in the form of social services. This is important to do considering the urgency of caring for each other.*

**Keywords:** Social project, Social service, Gathering, Caring

## Abstrak

*Bakti sosial atau lebih dikenal dengan baksos merupakan salah satu kegiatan wujud dari rasa kemanusiaan antara sesama manusia. Sebagai sesama manusia, kita berkewajiban untuk saling membantu, terutama yang nasibnya kurang beruntung dibanding kita. Maka dari itu lewat bakti sosial ini, kami mengunjungi panti asuhan dengan tujuan untuk saling berbagi dan saling peduli kepada mereka yang membutuhkan. Kegiatan ini adalah kolaborasi pengabdian dosen dan mahasiswa yang dilaksanakan di Panti Asuhan Annisa Pekanbaru bersama dengan 26 anak dan 1 pengurus Panti Asuhan Annisa beserta 2 orang perwakilan HIMMARI. Bentuk kegiatan yang dilaksanakan berupa pembuatan karya dan pemberian sembako. Hasil dari kegiatan ini menunjukkan kepedulian sesama dapat terjalin yang salah satunya dapat di tingkatkan dengan social project berupa bakti sosial. Hal ini penting dilaksanakan mengingat urgensi dari kepedulian antar sesama.*

**Kata Kunci:** Social project, Bakti sosial, Silaturahmi, Kepedulian

## 1. PENDAHULUAN

Pengabdian kepada masyarakat merupakan proses implementasi keilmuan yang dipelajari di perguruan tinggi guna memberikan manfaat seluas luasnya bagi masyarakat. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat harus selalu diarahkan pada kegiatan yang manfaat dan dampaknya dapat dirasakan oleh masyarakat secara langsung. Salah satu bentuk pengabdian yang dapat dilakukan adalah berupa bakti sosial.

Bakti sosial atau lebih dikenal dengan baksos merupakan salah satu kegiatan wujud dari rasa kemanusiaan antara sesama manusia. Bakti sosial merupakan suatu kegiatan dimana dengan adanya kegiatan ini kita dapat merapatkan kekerabatan kita serta bisa bermanfaat bagi anak-anak panti asuhan yang membutuhkan bantuan. Sebagai sesama manusia, kita berkewajiban untuk saling membantu, terutama yang nasibnya kurang beruntung dibanding kita. Maka dari itu lewat bakti sosial ini, kami mengunjungi panti asuhan dengan tujuan untuk saling berbagi dan saling peduli kepada mereka yang membutuhkan. Dimana tujuan adanya kegiatan ini adalah: Meningkatkan dan mempererat tali persaudaraan, Memfasilitasi kaum muslimin yang dilapangkan rizkinya oleh Allah Subhanahu wa ta'ala untuk berbagi kepada sesama, Menumbuhkan rasa simpati serta empati serta kepedulian sosial dalam masyarakat, dan berupaya membantu meringankan beban masyarakat yang membutuhkannya.

## 2. METODE

Metode pelaksanaan dari kegiatan ini terdiri dari beberapa tahapan, yaitu:

### a. Tahap Persiapan

Sebelum melaksanakan sosial project berupa kegiatan bakti sosial panti asuhan, tentunya memiliki persiapan. Tahap ini merupakan suatu metode pelaksanaan dalam membuat kegiatan tersebut menjadi efektif dan efisien. Persiapan tersebut antara lain:

#### 1. Survey

Survey panti asuhan dilakukan untuk menentukan panti asuhan yang akan dikunjungi, mengetahui kondisi panti-panti serta mengatur jadwal kunjungan kami dengan pihak panitia panti asuhan.

#### 2. Pengumpulan Donasi

Pada tahap ini, tim mengumpulkan donasi yang akan disumbangkan kepada anak yatim. Donasi berupa makanan pokok, pakaian, dan uang tunai.

### b. Tahap Pelaksanaan

Setelah diskusi tim dan pencarian beberapa panti, di sepakati pelaksanaan kegiatan dilaksanakan di Panti Asuhan Annisa, Pekanbaru, Riau. Pada hari Ahad, 07 Maret 2021.

## 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan ini diselenggarakan di Panti Asuhan Annisa, Jl. Dakota, Tangkerang Tengah, Kec. Marpoyan Damai, Kota Pekanbaru, Riau. Pada hari Ahad, 07 Maret 2021. Peserta dalam kegiatan ini diikuti oleh 26 anak yatim dan 1 pengurus Panti Asuhan Annisa beserta 2 orang perwakilan HIMMARI (Himpunan Mahasiswa Mahaputra Riau) serta 7 orang mahasiswa manajemen angkatan 2018 yang juga selaku panitia pelaksana kegiatan. Kegiatan ini diawali dengan pembukaan dan kata sambutan



Gambar 1. Pembukaan oleh MC



Gambar 2. Kata Sambutan oleh Pembina Panti

Dalam kegiatan silaturahmi ini, tim pelaksana tidak hanya memberikan santunan donasi, melainkan juga memberikan pelatihan karya untuk peningkatan kreativitas bagi anak-anak Panti Asuhan Annisa. Pelatihan berupa membuat karya yang berbahan dasar pipet, sehingga bernilai guna.



Gambar 3 dan 4. Hasil karya yang dibuat

Setelah pembuatan karya selesai, Tim bakti sosial memberikan donasi kepada Panti Asuhan An nisa. Donasi berupa makanan pokok, uang tunai, dana pakaian.



Gambar 5. Pemberian donasi kepada pihak Panti Asuhan An nisa



Gambar 6. Tim bakti sosial menyerahkan donasi kepada pihak Panti Asuhan

Hasil yang didapatkan dari kegiatan bakti sosial ini adalah dapat mempererat hubungan silaturahmi dengan lainnya, menjadi lebih peka terhadap lingkungan sosial, menumbuhkan sikap peduli terhadap sesama serta meningkatkan kebahagiaan. Memberi sebagai bentuk kepedulian orang lain adalah sesuatu yang berhubungan dengan kebahagiaan bahkan kesehatan (Post, 2005).

Pelaksanaan kegiatan ini diharapkan dapat membangun kepribadian agar memiliki karakter yang terpuji. Selain meningkatkan kapasitas diri dalam aspek ilmu pengetahuan, juga menumbuhkan kepekaan dan kesadaran sosial. Setelah melewati fase kesadaran, baru kemudian secara perlahan-lahan timbul pemikiran, ide, semangat, optimisme, untuk mewujudkan menjadi sebuah tindakan nyata. Dari sinilah awal treatment dilakukan dalam upaya menggalang kerjasama dengan setiap orang yang terlibat. Ketika hal tersebut menjadi sebuah kebiasaan, maka selanjutnya sangat mudah dilakukan. Bisa dikatakan nantinya menjadi sesuatu yang otomatis. Artinya akan menjadi tindakan spontan.





Gambar 7. Tim bakti sosial bersama anak panti setelah pemberian donasi

Pada tahap ini karakter yang peduli pada lingkungan dan sosial sudah terbentuk. Marilah kita upayakan senantiasa memiliki rasa peduli yang tinggi terhadap lingkungan sekitar. Sehingga tercipta sebuah budaya saling asah, asih dan saling asuh antar sesama. Dengan social project berupa silaturahmi dan bakti sosial akan meningkatkan rasa peduli dan mau berbagi, maka jadilah benih-benih kepercayaan yang pada akhirnya membawa kebaikan untuk sesama.

#### 4. KESIMPULAN

Bakti sosial merupakan salah satu kegiatan wujud dari rasa kemanusiaan antara sesama manusia yang bertujuan di antaranya; Meningkatkan dan mempererat tali persaudaraan, Memfasilitasi kaum muslimin yang dilapangkan rizkinya oleh Allah Subhanahu wa ta'ala untuk berbagi kepada sesama, Menumbuhkan rasa simpati dan empati serta kepedulian sosial dalam masyarakat, dan juga berupaya untuk membantu meringankan beban masyarakat yang membutuhkannya. Hasil yang didapatkan dari kegiatan bakti sosial ini adalah dapat mempererat hubungan silaturahmi dengan lainnya, menjadi lebih peka terhadap lingkungan sosial, menumbuhkan sikap peduli terhadap sesama sehingga menumbuhkan kebahagiaan dan membawa kebaikan untuk sesama.

#### UCAPAN TERIMA KASIH

Terima kasih kepada seluruh pihak yang sudah membantu menyukseskan kegiatan Bakti Sosial yang di adakan di Panti Asuhan Annisa Pekanbaru, Riau. Juga dukungan dari Kampus STIE Mahaputra Riau dan seluruh donatur yang turut andil dalam kelancaran acara. Tidak lupa kepada tim Aksi Cepat Tanggap (ACT) cabang Pekanbaru yang selalu tanggap memberikan bantuan. Semoga segala kebaikan dari berbagai pihak akan mendapatkan balasan terbaik dari Allah subhana wata'ala.

#### DAFTAR PUSTAKA.

- Abbas, D. S., Agustina, Y., Sari, M. R., Ardiana, D. P. Y., Hartini, H., Maknunah, L. U., ... Butarbutar, M. (2020). *Pengantar Manajemen Untuk Organisasi Publik Dan Bisnis*. Widina Bhakti Persada Bandung
- Muniarty, P., Nurhayati, N., Wulandari, W., Rimawan, M., & Amirulmukminin, A. (2021). Kegiatan Bakti Sosial Melalui Pembagian Sembako Kepada Masyarakat di Pandemi Covid-19. *GLOBAL ABDIMAS: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1), 18-23.
- Prihastuti, A. H., Joesyiana, K. ., & Al Sukri, . S. . (2020). Pelatihan Laporan Keuangan Dan Strategi Pemasaran Bagi Kube Kecamatan Marpoyan Damai Pekanbaru. *COMSEP: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 1-10.

- Realita, F., Widanti, A., & Wibowo, D. B. (2017). Implementasi Persetujuan Tindakan Medis (Informed Consent) Pada Kegiatan Bakti Sosial Kesehatan di Rumah Sakit Islam Sultan Agung Semarang. *SOEPRA*, 2(1), 30.
- Ritonga, F. G. (2020). Peranan Ikatan Mahasiswa Muhammadiyah Dalam Menumbuhkan Karakter Kepedulian Sosial Mahasiswa Melalui Kegiatan Bakti Sosial Skripsi. *Journal of Chemical Information and Modeling*, 21(1).
- Sari, P. M. R., & Priyanto, A. S. (2019). Silaturahmi Sebagai Bentuk Utama Dalam Kepedulian Sosial. *Indonesian Journal of Conservation*, 8(1), 41–50.
- Setyawati, R. K., & Rustanta, A. (2021). Berbagi dengan Sesama dalam Masa Pandemi Covid-19 di Bekasi Selatan. *Jurnal Karya Untuk Masyarakat (JKuM)*, 2(1), 103–113.
- Tabiin, A. (2017). Menumbuhkan sikap peduli pada anak melalui interaksi kegiatan sosial. *Journal of Social Science Teaching*, 1 (1), 39-59.
- Tambunan, E., Purba, M. L., & ... (2020). Pendampingan Gerakan Bakti Sosial Berbagi Paket Sembako Peduli Covid-19 Hima Manajemen Universitas Sari Mutiara Indonesia. *Jurnal Abdimas Mutiara*, 1(2), 58–63.
- Widjaja, F. I., Tafonao, T., Purba, B. M. M., Hutagalung, S. M., Marisi, C. G., Simanjuntak, F., Noyita, E. (2021). Pelayanan Dan Bakti Sosial Pasca Banjir Di Kota Tanjungpinang: Sebagai Wujud Rasa Kemanusiaan. *Jurnal Abdimas Ilmiah Citra Bakti*, 2(1), 61–71.